

2. Une Université ou une Faculté catholique, même confiée à des ordres religieux quelconques, doit avoir ses statuts approuvés par le Siège apostolique.

Canon 1377.— Personne ne peut conférer des grades académiques qui ont des effets canoniques dans l'Eglise, si ce n'est en vertu d'une permission concédée par le Siège apostolique.

Canon 1379.— S'il y a manque d'écoles catholiques élémentaires ou secondaires, les Ordinaires des lieux principalement auront soin d'en fonder.

De même, si les Universités publiques ne sont pas imbues de la doctrine et du sens catholiques, il est à désirer que dans la nation ou dans la région, une Université catholique soit fondée.

Que les fidèles n'omettent pas d'apporter toute leur aide, suivant leurs ressources, à la fondation et à l'entretien des écoles catholiques.

L'ABBÉ DUPUIS INAUGURE SON COURS DE MORALE AU CERCLE ROY (MONTREAL)

LES INSTITUTEURS DOIVENT ÊTRE DES HOMMES DE PROGRÈS

Nous lisons dans *Le Canada* du 28 septembre 1918:

« Hier soir, à l'Académie Commerciale du Plateau, devant les membres du Cercle Pédagogique Roy, M. l'abbé Dupuis, Visiteur des Ecoles et aumônier du Cercle, inaugurerait ses cours de Morale pour l'année 1918-19. L'an dernier, le conférencier a traité de la Psychologie, cette année le sujet à l'étude sera la Morale. La Psychologie doit précéder la Morale, car il est nécessaire de bien connaître l'homme et sa nature, pour déterminer sûrement ses devoirs. La Psychologie est la science complète de l'âme dans sa nature, ses facultés et ses actes. La Morale aussi étudie l'âme, mais à un point de vue particulier. Elle scrute l'activité volontaire et libre dans sa destinée et sa fin suprême, dans ses rapports obligatoires avec le bien et l'honnête qui lui sont imposés comme sujet de règle de ses actions. On comprend facilement l'importance de cette partie de la Philosophie qui traite de l'ordre moral. Cet ordre en lui-même est le plus élevé, puisque l'héroïsme de la vertu est supérieur à l'éclat du génie. Il est aussi pour chacun de nous le plus nécessaire : seul il peut réaliser notre perfectionnement véritable. Importante pour les individus, la Morale ne l'est pas moins pour les sociétés. C'est en gardant ses préceptes que les Etats progressent et s'élèvent. C'est en les violant qu'ils s'abaissent et marchent à leur ruine. L'étude de la Morale est, enfin, d'autant plus importante que ses principes ont toujours à se défendre contre la fougue des passions, et sont en butte, de nos jours surtout, même en notre pays encore si chrétien, aux attaques les plus sournoises, et quelquefois aux tentatives les plus violentes et les plus effrontées.

« En matière d'éducation, c'est la morale qui est la base. Que ces assises soient vraiment inébranlables ! et ensuite ne craignons pas le progrès, le vrai progrès. Le conférencier salue avec joie et confiance, les efforts multiples qui s'accomplissent, en certains milieux, pour améliorer nos méthodes d'enseignement. Le programme d'études devrait être simplifié, puis intensifié dans ses matières principales. Il faut que nos enfants fréquentent plus longtemps l'école, et qu'on les applique davantage aux choses pratiques de la vie. On doit nourrir chez eux l'ambition légitime d'occuper dignement les premières places dans les différentes carrières qu'ils choisiront. A cet effet, qu'ils poursuivent leurs études dans nos écoles supérieures si complètement outillées. Ils trouveront là une préparation et une formation que nos grands-pères, même nos pères avaient à peine soupçonnées. Mais pour tout